

## Medio Impacto Sanitario: Minsal anuncia cambios a comunas Copiapó, Caldera, Tierra Amarilla, Vallenar, Alto del Carmen, Freirina y Huasco

\*Autoridad Sanitaria llama a rigurosidad del uso de la mascarilla y mantenerse al día con vacunación frente a pandemia y virus de invierno.

El Ministerio de Salud anunció cambios en el Plan Paso a Paso en la Región de Atacama, donde las comunas de Copiapó, Caldera, Tierra Amarilla, Vallenar, Alto del Carmen, Freirina y Huasco, retrocederán a fase de Medio Impacto Sanitario, a partir de este jueves 12 de mayo a las 05:00 horas.

En ese sentido, la Seremi de Salud Jessica Rojas Gahona, explicó que “esta fase implica intensificar las medidas preventivas como el uso riguroso y permanente de la mascarilla en espacios cerrados, el cumplimiento de aforos los cuales en esta etapa se reducen, y reforzar las medidas sanitarias como el distanciamiento físico, lavado frecuente de manos, uso de alcohol gel, y mantener ventilación apropiada que permita la circulación de aire”.

En ese contexto, la autoridad, dio a conocer que la modificación en el Plan Paso a Paso, se debe a “una baja cobertura de vacunación con dosis de refuerzo, y un leve aumento de casos en nuestra región”.

Es por ello, que Rojas reiteró el llamado a los rezagados a “ponerse al día con sus vacunas, y que las personas acudan a inmunizarse de acuerdo al calendario establecido,

porque en la medida que aumentamos la cobertura con las dosis de refuerzo, aumenta también la inmunidad en la población. Hemos observado que la población se ha relajado, teniendo una baja percepción del riesgo por una falsa sensación que la pandemia ha terminado”, explicó la Seremi de Salud, Jessica Rojas.

En la misma línea, el subdirector médico del Servicio de Salud, Dr. Esteban Ricke, señaló que “debemos prevenir un rebrote, y esto sólo será posible si nos mantenemos al día con nuestras vacunas, lo que, al mismo tiempo, se traduce en no colapsar nuestra red asistencial, ya que estamos preocupados por la capacidad de respuesta de nuestros sistemas de salud”.

Ricke dio a conocer que “estacionalmente la región presenta un significativo aumento de consultas respiratorias durante el período invernal, asociado a los descensos de temperatura, mayor circulación de virus respiratorios y al aumento de la exposición a contaminantes, por lo que, desde la Red Asistencial de Atacama hacemos un llamado al buen uso de los establecimientos de salud”, dijo la autoridad.

Y agregó que “actual-



mente disponemos de Centros de Salud de Urgencias Primarios como SAPUS y SAR para problemas de salud que no impliquen riesgo vital. La recomendación radica en que la comunidad esté bien informada para no colapsar los establecimientos de salud de urgencias, esto agilizará los tiempos de espera y hará mucho más efectivo el trabajo de los equipos de salud”, dijo el subdirector médico del Servicio de Salud.

Finalmente, desde Seremi de Salud y Servicio de Salud, reiteraron el llamado a vacunarse por Covid-19 e Influenza y a mantener las medidas de autocuidado.